
杉並区立西田小学校 令和５年度 第４回学校運営協議会記録 

・日 時 令和５年７月２４日（月） 午後２時３０分より午後４時 

・場 所 図書室 

・出席者 諏訪会長 鈴木校長 恵羅 渡邊 目黒 中澤 半澤 望月 

    【事務局】山根副校長 【傍聴者】２名 

・資料 １ 令和５年度第４回学校運営協議会次第 

    ２ 西田小学校令和５年度第３回学校運営協議会記録 

    ３ これからの時代の若手教員の力量形成 

（最近の鼎談での提示試案の骨子 ｂｙ 諏訪） 

    ４ 学校における校庭の安全管理の徹底について 

    ５ ニシタス Tims 

６ 令和５年度７月開催 臨時総会（書面議決）のご報告 

     （ＰＴＡより） 

    ７ 「つなごうにしたのわ」広報誌 

     （ＰＴＡ臨時委員会つなごうにしたのわ） 

●議事録作成を、今回は副校長山根が行いました。 

 

 

 

１ 会長挨拶 

 ・資料３について、「不連続な変化」ともいわれる社会の急変を背景にし、これからの教員に求め

られる力量や「持続可能な社会の創り手となる時間」の導入についてお話がありました。 

   

小学校教員養成課程をもつ大学が増え、免許取得の門戸が、以前に比べ広がっています。しか 

し、意欲をもつ学生が増えたわけではありません。そういった学生が教員となっていますが、初任

後４～６年で教職への意欲や使命が低下している現状があります。現学習指導要領下の現場では、

カリキュラム・オーバーロードを引き起こし、教員の長時間労働が問題視されています。 

また、主体的な学びが叫ばれて久しいですが、実態は文科省が教科書を選定し、それに沿った指 

導書で教え込む教育が行われています。次の学習指導要領の改訂には、以上の問題を解決し、教育

改革に是非取り組んでいただきたいです。 

そのためには、学年をまたぎ、教科にとらわれない等、抜本的なカリキュラム・マネジメントが

必要です。そして、これからの教員に求められる資質・能力としては、学外者と連携・協働できる

コミュニケーション能力や、高度な情報社会の進展に伴い欠如してきた、身体性や感性を育てる

自然体験ではないでしょうか。 

  

２ 校長挨拶 

 ・資料４について、現状報告と、今後の安全管理徹底についてのお話がありました。また、ＥＳＤ



についての児童の学びの様子や、教員の発表について動画視聴がありました。 

 

１学期末は、猛暑で２回も水泳授業が中止となりました。 

  ５年生移動教室では、ＰＴＡサポーターに、バス乗降場まで、たくさんの荷物運搬のお手伝い

をいただきました。最後は雨にたたられてしまいましたが、お陰様で無事に挙行できました。と

ても助けていただき、感謝申し上げます。 

金属探知機で校庭を調べました。創立以後８０年が経っているので、その歴史が物語るような

数の釘が発見されました。今後は、安全管理徹底を図るために、毎月校庭の安全点検に取り組んで

いきます。 

  これから、ポスターセッションに取り組む６年生の学びの様子を、皆さんに見ていただきます。

５年生は環境について、６年生は未来について、それぞれ調べたり、出前授業で学んだり、にした

の丘トークで大人の皆様より、助言をいただいたりしております。これらの取組が、持続可能な

社会の創り手となる児童育成につながってほしいと思っております。 

児童の動画後には、ユネスコスクールの西田小学校でどのような実践に取り組んでいるか、教

員の動画も見ていただきます。 

それぞれの動画を見ていただくと、お分かりになると思いますが、ＥＳＤ推進教師と児童が育

っていると自負しております。 

 

３ 学校支援本部からの報告 

 ・資料５について、現状取り組んでいる活動が明記された「ニシタス Tims」を中心に報告が行わ

れました。 

  

  先日、２年生のある学級において、ニシタスと連携した授業が行われました。教室環境が整備 

され、とても整然とされておりました。 

  ニシタスの様々なサポーターが、活動をとても熱心に行っております。その紹介を「タイムス」 

に載せました。是非ご覧ください。図書については、お父さんの参加があり、活動の広がりを感じ 

ております。 

  先日の英語村は、保護者がより主体的に取り組んでいただいております。より良い活動になっ 

ております。  

  ＳＤＧｓでも、ニシタスはつながっております。落ち葉コンポスト・落ちバンク等の取組は、活 

発に行われています。落ち葉コンポストで作られる腐葉土を、地域の皆様に利用していただくこ 

とで、学校と地域をつなぎたいと考えております。また、児童の環境委員会と、ニシタスのチーム 

ESDが協力できたら継続的な活動になるのでは、と考えております。  

 

4 PTAからの報告 

 ・令和５年度７月開催 臨時総会（書面議決）のご報告 「つなごうにしたのわ」広報誌 につい

て、それぞれお話がありました。また、保護者会のティームスで流した動画視聴も行いました。 

 



  書面議決報告と広報誌の紹介がありました。 

夏休み中は、各子ども会で様々なイベントが行われております。とても熱心に取り組まれてお 

り、良い傾向にあるなと思っております。 

  ２分区の会議に出席してきました。密なる情報共有ができました。誤情報があったので訂正し 

ました。 

 

5  その他 

 「西田秋祭り」を以前にやっておりました。現在、西田商店街中心の取組で行うのは、厳しい状況

にあります。今後は、様々な団体と協力し、西田秋まつり実行委員会中心で行っていきます。しか

し、経験者がいない中なので、手探りでやっていかざるを得ません。９月１３日に子ども山車をひ

き、これらは毎年行っていく予定であります。ちらしを９月１日に配布してください。また、ポスタ

ーの掲示もお願いいたします。 

地域連絡会の開催を、９月末目途に希望します。自治会長への開催依頼を、お願いします。 


